



FRENTE POLÍTICOS

1. Auxilio oportuno. Mientras **Rocío Nahle** se diluye entre excusas y omisiones ante las lluvias en Veracruz, la Marina, bajo el mando del almirante **Raymundo Morales**, actúa con eficacia. Con más de 3 mil 300 elementos desplegados en diversas entidades, el Plan Marina brinda auxilio en zonas afectadas por deslaves, ríos desbordados e incomunicación. Tan sólo en Poza Rica se ha rescatado a 2 mil personas, limpiado vías y activado albergues. En contraste, la gobernadora apenas reacciona. Por suerte, **Claudia Sheinbaum** sostiene la coordinación federal. En momentos de crisis, el compromiso se nota. Y también la ausencia...

2. Simulación fast track. Aunque **Julio César Moreno**, presidente de la Comisión de Justicia, jura que las audiencias públicas sobre la reforma a la Ley de Amparo son "democráticas y abiertas", lo cierto es que el dictamen circuló antes de que arrancaran. La retroactividad fue eliminada tras la corrección de la presidenta, **Claudia Sheinbaum**, pero el resto sigue su curso exprés. Especialistas alertan que se acota el acceso al amparo y se fortalece el poder del Estado sobre el ciudadano. El parlamento abierto es libreto cerrado. Ni el ímpetu de **Federico Döring** alcanza para frenar la avalancha transformadora.

3. Hasta el cuello. Las lluvias "atípicas" de esta semana no sólo desbordaron ríos y presas, también exhibieron a gobiernos que llegaron tarde. Hidalgo acumula el mayor número de víctimas mortales, con 16 personas fallecidas. La cifra es trágica y revelador. **Julio Menchaca** dice que hay gobernabilidad, pero su administración mostró una reacción lenta, sin protocolos de prevención eficaces. Protección Civil fue rebasada. La crítica local y nacional ya se deja sentir. ¿De qué sirve una transformación si no salva vidas? La infraestructura colapsa, los derrumbes aumentan, y la gente paga las omisiones con su vida. La catástrofe es él.

4. El aparecido. En medio de una discusión por las iniciativas de reforma, y con el país sumido en un problema hídrico de dimensiones inusuales, **Jorge Álvarez Máynez** reapareció en la escena con propuestas que, aunque bien intencionadas, suenan a ensayo de reposicionamiento. Dice que no "coquetea" con nadie, pero al mismo tiempo busca diálogo con todos los partidos. El país enfrenta lluvias devastadoras, crisis de seguridad y reformas legales que tensan la democracia mientras la política gira en torno a estrategias de imagen. ¿**Álvarez Máynez**, qué? La agenda política tiene temas serios por atender.

5. Verbo cooperar. La captura en Cancún de **Mikael Michalis Ahlstrom**, alias *El Grtego*, y de su operador, **Tomás Alejandro Quibera Romero**, exhibe la dimensión trasnacional del negocio, con armas, droga, lavado y criptotransferencias que se movían entre Cancún, Mérida y redes europeas. El secretario **Omar García Harfuch** confirmó la operación coordinada entre SSPC, Defensa, Semar, FGR, GN, INM e Interpol, pero la imagen también obliga a preguntas: ¿quiénes facilitaron refugio, propiedades y flujos financieros? Si México entrega al *Grtego* será un triunfo diplomático; si no, quedará como anécdota anticrimen. La buena: ya cayó.